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动态 汇文 体

! ! ! !今天凌晨零时，中超二次转会窗口正
式关闭，联赛金主们再次阔绰出手，将巴西
国家队前锋胡尔克、欧锦赛意大利主力中
锋佩莱等超级大牌收于麾下。二次转会的
总消费超过 !亿欧元（约合 "#$亿元），远
高于去年的 %&&&万欧元，这也刷新了中超
二次转会的新纪录。
有着“绿巨人”之称的强力中锋胡尔克

以 ''(&万欧元转投上海上港，成为今年中
超二次转会标王，而他也是全球夏季转会
标王。今年 ) 月，巴西外援特谢拉顶着
'&&&万欧元的标王光环来到中超赛场，不
到半年时间这个纪录便被打破。即使无法
在联赛里追赶恒大，这也足以显示上港要
在亚冠冲击冠军的决心。

刚结束欧锦赛旅程的“意大利重炮”
佩莱以 !$&& 万欧元的身价加盟山东鲁
能，却是为了帮助这支落魄豪门完成艰巨
的保级任务。广州富力的新外援扎哈维
虽然仅花了 "*& 万欧元，但已经创下富
力队史最高身价。已经拥有诸多强援的
江苏苏宁，依然天价签下哥伦比亚国脚
罗杰·马丁内斯和效力于德甲的韩国国脚
洪正好。最让人吃惊的则是辽足，这支一
向“精打细算”的球队，居然也加入到了
“军备竞赛”，出人意料地以 !+'&万欧元

的价格引进此前效力于不莱梅的尼日利
亚国脚乌贾。
为了得到这些强援，各家俱乐部也是

不惜代价。联赛排名垫底的传统豪门山东
鲁能，先后引进两名英超级别的前锋西塞
和佩莱，其中为吸引佩莱来华，除了 !$&&

万欧元的转会费之外，还开出了 !%&&万欧
元的高额年薪。折算下来，这名意大利人每
天的收入达到 +"万元。
而与鲁能、上港等俱乐部相比，向来出

手阔绰的广州恒大并没有大手笔，其原因
是球队阵容齐整，没有引进大牌外援的必
要。而且中超积分榜上，恒大已经建立起
!&分的巨大领跑优势。在亚冠早早出局的
背景下，他们放弃了更换更贵的外援，否则
恐怕也不会如此安静。
相比之下，二次转会的内援交易市场

则平淡很多，鲁能的边路快马张文钊投奔
恒大是唯一的重磅交易。内援市场之所以
惨淡，原因就在于目前本土球员价格虚高。
由于优秀的本土球员稀缺，造成各俱乐部
哄抢，根本就没有理性可言。无奈之下，各
中超俱乐部只能对年轻球员和替补角色下
手。由此也可见，在中超买个好内援比砸钱
买好外援难多了。

本报记者 关尹

! ! ! !本报讯 昨天下午，上海东方男篮总教练
王群与两名队员朱瀛、顾圣杰冒着高温来到
市西中学室内篮球馆，参加静安区中学生篮
球嘉年华系列活动———)&!% 静安区中学生
暑期篮球训练营结营仪式，暨“体育明星进校
园”启动仪式，并辅导中学生篮球小球员。

静安区教育局联合上海东方篮球俱乐
部，为静安学子精心策划了此次篮球训练营
活动。在现场，王群亲自上阵，与朱瀛、顾圣杰
以及上世纪八十年代的沪上篮坛名将庄建
明、胡亚辛、徐玉芬、高吉一起，挥汗手把手指
导，为小球员指点技术要领。他们的辅导带给
+&多位小球员不一样的篮球训练与体验，让
他们在获得专业篮球训练同时，感受篮球的
内在魅力，并在集体训练和配合中培养团队
协作能力、沟通表达能力、意志力。与此同时，
上海体育科研所这次也跟进，为参加训练营
的小球员设立数据库，提供科研保障。（阿顺）

对青少年的培养是最好的投资
!!!访中超形象大使内德维德

! ! ! !一头金发，简单的黑色衬衣和牛仔裤，随
意地搭配着运动鞋，出现在记者眼前的内德
维德，还是那样休闲和亲民，一点也看不到大
牌球星的架子。身为第二任中超形象大使，
内德维德刚刚造访了上海。与记者谈起中国
足球，他说：“我希望中超既能吸引高水平的
外援，又能培养出自己的好球员，这样才能起
到实质性的作用。”
这是内德维德的第二次中国之行。去年

*月，他曾随捷克总统访华，参加了反法西斯
战争胜利 "&周年大阅兵，并受到了习近平总
书记的接见。今年 +月，继“万人迷”贝克汉姆
之后，捷克“铁人”受聘成为中超联赛形象大
使，开始与中国足球结缘。

在上海，内德维德造访了中国华信的总
部。华信去年收购了捷克历史悠久的布拉格
斯拉维亚俱乐部，助其从濒临降级到脱胎换
骨，一跃成为联赛名列前茅的球队，有望重登
欧洲赛场，而内德维德同时也是华信的长期
合作伙伴。正是华信在背后的推动，中捷足
球之间有了更多的交流。

与处处光鲜亮丽的贝克汉姆不同，内德
维德显得要低调沉稳得多。面对记者，他甚
至还透出几分腼腆，与场上的铁血硬汉形象
截然不同。“我希望担任中超的形象大使，不
仅仅是拿出我的形象，更需要实际的工作。

我是一个不太会言辞的人，不用多说，把袖子
撸起来就可以干活了。”他笑着说。

)&&+年获得金球奖无疑是内德维德职
业生涯最辉煌的一页。!+年后谈及这一荣誉
时，他的话语中仍充满谦逊：“来自捷克这样
一个小国家的我都得到了金球奖，像中国这
样的人口大国，获奖也只是时间的问题，我相
信只要带着热情去工作，坚韧不拔，目标终将
能够达到。”
越来越多的超级外援涌入中国，内德维

德怎么看？“任何事物都是有两面的。更多的

大牌球员来到中超，可以提升联赛的整体水
平、影响力和知名度。但是也不能太过，中国
还是要注重培养本土球员，他们才是国家队
的核心。”
记者问内德维德，对中国足球的发展有

何建议，他略做沉思后表示：“青训是非常重
要的一步，必须要有广泛的青少年足球基础，
在这个基础上去选拔人才，这对一个联赛和
国家来说都非常重要。我认为，对青少年的培
养就是最好的投资。”

本报记者 关尹

! ! ! !本报讯 （记者 张建
东）作为“老百姓自己的奥
运会”，“绿地集团杯”上海
第二届市民运动会参与人
次已突破 '&&万。其中，田
径（路跑）、广播操、社区九
子、飞镖、休闲棋牌、篮球、
拔河、乒乓球、花样跳绳、
健身气功成为最受市民青
睐的 !& 大项目；!! 个项
目参与人次均突破 !&万，
特别是路跑赛事持续火
爆，参与市民超过 %'万人
次。三大球里，篮球项目率
先突破 )&万，市民篮球节
火热开幕，得到广大篮球
爱好者的热情响应。
市民运动会的举办不

仅彰显体育魅力，在推动
社会治理创新、助力经济
社会和谐发展方面也发挥
了积极作用。闵行区将体
育活动纳入社会治理，以
“党建引领、文化参与、体
育融入、群众自治、凝聚人
心”为指导，通过举办首届
太极文化节等方式，培育
健身骨干和团队，培养居
民的集体意识和自我组织
能力，增强社区凝聚力和向心力，有效化解动
迁、拆违等可能引发的社会矛盾，引导市民参
与社会治理，曾经“最大城中村”许浦村如今
变成了健身乐园。静安区将举办市民运动会
赛事作为静安、闸北两区合并后加强新静安
建设的重要载体，新年伊始举办“静安元旦迎
新跑”,营造了健康向上的社会氛围。
“活动”板块中，各项主题活动也亮点十

足。随着学生族进入暑期，百万青少年上赛场
之学生阳光体育大联赛、学生运动会等活动
在莘莘学子中蓬勃开展，参赛人数有望持续
突破。主题活动同样呈现承办主体社会化、运
作手段市场化的趋势，市民健身总动员通过
与上海专业健身会所合作，共同打造一场市
民健身盛典。此外，市民武术节、市民足球节、
大社区亲子奥运会活动、科技体育嘉年华、体
育产业论坛等主题活动呈现多样性、综合性，
吸引不同人群广泛参与。

! ! ! !中国足坛最近热闹得很，远在西班牙的
徐根宝也不甘寂寞。最近，重返洛尔卡的他召
开了新赛季发布会，对外公布接下来的目标：
冲西乙 -。为此，球队的预算也增加到了 )&&

万欧元，比上赛季翻了一倍。
正式收购西乙 .的洛尔卡俱乐部后的半

个赛季，根宝带给球队翻天覆地的变化，也逐
渐引起了外界的关注，这次面向新赛季的新
闻发布会，吸引了包括洛尔卡市市长、副市长
在内的政界、商界名流，而根宝献给关注者的
是“三新”计划：新名称、新教练和新目标。

本赛季洛尔卡俱乐部将正式改名，去除
了原来的副名“合亚”，合亚是洛尔卡一个区

的名字，是因为该俱乐部就在这个核心区域，
但是现在正式命名为洛尔卡队，表明是市队
“唯一代表”。其次，请来了优秀的本土教练伊
纳奇，后者有两次带领西乙 .球队晋升到西
乙 -的经验，而且还带队征战过西乙 -。

最后，根宝向外界明确了新目标，那就是

冲击西乙 -。当记者询问根宝新赛季准备投
资多少时，他毫不含糊地回答：“)&&万欧元。”
这个数字如今在国内也就是支撑一支乙级联
赛中上游球队一年的开支，但是在西班牙第
三级联赛绝对是个让听者瞠目结舌的数字，
要知道根宝接手洛尔卡的第一个赛季全部开

支不过 !&&万欧元，在包括巴塞罗那 .队等
在内的西乙 .全部 (&支球队中，赛季投入排
名也当属前列之一。球队经历“换主”的动荡
起伏后离晋级淘汰赛也不过一步之遥，下个
赛季投入将翻一倍，这对根宝本人毫无疑问
将压力大增，但也足以看出他实现“冲 -”计
划的决心。难怪，西班牙媒体在报道此次发布
会的标题用了《洛尔卡足球的中国式革命》，
称“徐根宝埋葬了旧洛尔卡，通过重要变革将
洛尔卡俱乐部带入新世纪”。

洛尔卡队今天重新集结备战新赛季，")
岁的根宝将在西班牙再一次开启梦想之旅。

! ! ! ! ! !本报记者 关尹

根宝西乙也玩大投入
砸 !""万欧元率队欲冲 #
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